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 الملخص 

لنتائج في اإيجاد اختبار جديد)مقترح( يمكن من خلاله الحصول على أدق وتتجلى أهمية الدراسة في      

 ختباراتال الاتقييم أهم المهارات الدفاعية ووضع هذا الاختبار بيد العاملين والمختصين والخبراء في مج

راء ل إجومن خلا ،والتدريب في المؤسسات والاندية الرياضية كاتحادات مركزية وفرعية في عموم البلد

كمين الباحثان تجربة على بعض هذه الاختبارات)الاختبارات السابقة( التي تعتمد على تقييم المح

لعديد احليل و)الاختبارات الجديدة)المقترحة( التي تعتمد الزمن كمعيار حقيقي وموضوعي له، ومن خلال ت

الية عوبنسبة  ارياتلمستخدمة بكثرة في هذه المبمن المباريات للعبة الكبادي لمعرفة اهم المهارات الدفاعية ا

رات جديدة %( في هذه المباريات، لذا ارتأى الباحثان إعداد وتصميم اختبا100-90جداً تتراوح ما بين)

لعالية القدرة اوليها علأهم المهارات الدفاعية في لعبة الكبادي، يتماشى مع حداثة الاختبارات كتقييم والتدريب 

، اقصر المهارات للوصول الى أفضل مستوى للمهارة، وللحصول على نتائج أدق وفي زمن على إتقان هذه

تائج نة بين تصميم اختبارات لأهم المهارات الدفاعية في لعبة الكبادي، والمقارنوكانت اهداف الدراسة 

مع أشتمل مجتوي،  دالاختبارات السابقة والاختبارات المقترحة في قياس أهم المهارات الدفاعية في لعبة الكبا

أشتمل مجتمع البحث على لاعبي الشباب والمتقدمين لنادي الدغارة الرياضي ،   البحث

جتمع م( لاعب يمثلون نسبة مئوية من 50( لاعب، حيث تم الاختبار على عينة )60(وعددهم)2025لعام)

مرض ن ارادتهم ك( لم بخضعوا لهذا الاختبار لأسباب خارجة ع10%(، أما اللاعبين )333،83البحث )

 ي( لأنهاتدريبونحوه من اشغال، وأجرى الباحثان التجانس في متغيرات )الطول، والوزن، والعمر، والعمر ال

تم ولكبادي، عبة التعتبر من المتغيرات التي لها تأثير مباشر او غير مباشر على لأهم المهارات الدفاعية في 

ثم  زمة ومناللا البيانات التي من خلالها تحصيل ت والقياساتتنفيذ جميع الإجراءات الميدانية من الاختبارا

ة ناسبت المإجراء الاحصائيات المناسبة وتبويبها على شكل جداول وتحليلها ومناقشتها ووضع الاستنتاجا

 .والتوصيات من النتائج المتحققة

 .يالكبادلعبة  – أهم المهارات الدفاعية –اختبار تصميم وتطبيقالكلمات المفتاحية : 
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Abstract 

    The importance of the study is evident in finding a new (proposed) test through 
which the most accurate results can be obtained in evaluating the most important 
defensive skills and placing this test in the hands of workers, specialists and 
experts in the field of testing and training in sports institutions and clubs as central 
and sub-unions throughout the country. The researchers conducted an experiment 
on some of these tests (previous tests) that depend on the evaluation of arbitrators 
and (new (proposed) tests that depend on time as a real and objective criterion for 
it, and through analyzing many matches for the game of Kabaddi to know the most 
important defensive skills used frequently in these matches and at a very high rate 
ranging between (90-100%) in these matches. Therefore, the researchers decided to 
prepare and design new tests for the most important defensive skills in the game of 
Kabaddi, in line with the modernity of the tests as an evaluation and training on 
them and the high ability to master these skills to reach the best level of skill, and 
to obtain more accurate results in a shorter time, The study objectives were to 
design tests for the most important defensive skills in the game of Kabaddi, and to 
compare the results of previous tests and the proposed tests in measuring the most 
important defensive skills in the game of Kabaddi. As for the hypotheses, there 
was a discrepancy between the previous tests and the proposed new tests for the 
most important defensive skills in the game of Kabaddi. The previous tests and the 
proposed tests have the ability to distinguish between the testers in measuring the 
most important defensive skills in the game of Kabaddi, and the best are the new 
(proposed) tests due to the nature of the similar work in the course of the game. 
The research community included the youth players and applicants to the Al-
Daghara Sports Club for the year (2025), numbering (60) players,The test was 
conducted on a sample of (50) players representing a percentage of the research 
community (%83.333), while (10) players did not undergo this test for reasons 
beyond their control, such as illness and other occupations. The researchers 
conducted homogeneity in the variables (height, weight, age, and training age) 
because they are considered variables that have a direct or indirect impact on the 
most important defensive skills in the game of Kabaddi. All field procedures were 
implemented, including tests and measurements, through which the necessary data 
was obtained, and then appropriate statistics were conducted, tabulated, analyzed, 
discussed, and appropriate conclusions and recommendations were made from the 
achieved results. 
 
 
Keyworddesign and application of a test -The most important defensive skills 
- Kabaddi game.  
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  بحث الى:يهدف ال :هداف البحثا 1-3

  :أن فترض الباحثاني :فروض البحث 1-4

 

 مجالات البحث: 1-5

 .(2025لاعبي الشباب والمتقدمين لنادي الدغارة الرياضي لعام)المجال البشري:  1-5-1

 .12/1/2025ولغاية  2/1/2025للمدة منالمجال الزماني :  1-5-2

 . قاعة الشباب المغلقة في محافظة الديوانيةالمجال المكاني:  1-5-3
 

 :منهجية البحث وإجراءاته الميدانية -2

 : منهج البحث 2-1

 

 

 : العينة 2-2

(2025لاعبي الشباب والمتقددمين لندادي الددغارة الرياضدي لعدام)

 (1جدول )
 العينة ككليبين تجانس أفراد 

 المتغيرات
وحدات 
 القياس

الوسط 
 الحسابي

الانحراف 
 المعياري

معامل 
 الاختلاف

 %2,908 5,104 175,458 سم الطول

 %6.040 4.849 80.274 كغم الوزن )كتلة الجسم(

 %12.896 2.735 21.207 سنة العمر
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 %15.632 1.019 5.719 سنة العمر التدريبي
      

 

 

-  
-  
-  

-  
-  
-  
-  
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bonus

 القسم ت
 المهارة الدفاعية

 )مسكة الكاحل(
 الدرجة

  3 التحضيري 1

  4 الرئيسي 2

  3 الختامي 3

  لمجموعا                                          

 القسم ت
 المهارة الدفاعية

 )مسكة الفخذ(
 الدرجة

  3 التحضيري 1

  4 الرئيسي 2

  3 الختامي 3

  لمجموعا                                          

 القسم ت
 المهارة الدفاعية

 )مسكة الخصر(
 الدرجة

  3 التحضيري 1

  4 الرئيسي 2

  3 الختامي 3

  لمجموعا                                          
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bonus

التسجججيل : -

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 (4الشكل رقم)

 

bonus

التسجججيل : -
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التسجججيل : -
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 الفئة الوقت الخام لكل جزء ت
الدرجة 

 المعيارية

 1 ثانية فما فوق 0.53 -1

 2 ثا 0.49 – ثا0.52  -2

 3 ثا 0.44 – ثا 0.48 -3

 4 ثا 0.39 – ثا 0.43 -4

 5 ثا 0.34 – ثا 0.38 -5

 6 ثا 0.29 – ثا 0.33 -6

 7 ثا 0.24 – ثا 0.28 -7

 8 ثا 0.19   – ثا 0.23 -8

 9 ثا 0.14 – ثا 0.18 -9

 10 فما دون – ثانية 0.10 -10

-  
-  
-  
- 
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4.114-7.181-5.099-6.004-5.289-3.628
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 المتغيرات ت
 *(تقيمة ) المجموعة العليا المجموعة الدنيا

 المحسوبة
دلالة 
 ع±  س   ع±  س   الفروق

1 

 الاختبار السابق
 )مسكة الكاحل(

 معنوي 4.114 2.022 8.731 2.101 5.618

 الاختبار المقترح
 )مسكة الكاحل(

 معنوي 7.181 1.835 6.338 2.012 3.442

2 

 الاختبار السابق
 )مسكة الفخذ(

 معنوي 5.099 2.112 7.910 1.739 4.871

 الاختبار المقترح
 )مسكة الفخذ(

 معنوي 6.004 1.900 6.729 1.902 3.719

3 

 الاختبار السابق
 )مسكة الخصر(

 معنوي 5.289 1.799 8.183 2.041 5.009

 الاختبار المقترح
 )مسكة الخصر(

 معنوي 3.628 1.914 7.149 1.733 4.017
                       

 .(1.684تساوي )( 48( ودرجة حرية )0،05( الجدولية عند مستوى دلالة )ت* قيمة )                     

 الاختبار المتغير
عينة 
 البحث

درجة تقييم 
الاختبار 
 الكلية

درجة 
تحصيل 
العينة 
 المثالية

درجة 
تحصيل 

 العينة الكلية

قيمة 
معامل  
 الصعوبة

 الدلالة
 المعامل ٭

معامل 
 الصعوبة

 السابق
 )مسكة الكاحل(

 سهل 80.400 402 500 10 50

 مقترحال
 )مسكة الكاحل(

 متوسط الصعوبة 64.000 320 500 10 50

 السابق
 )مسكة الفخذ(

 سهل 82.000 410 500 10 50

 مقترحال
 )مسكة الفخذ(

 متوسط الصعوبة 61.000 305 500 10 50

 السابق
 )مسكة الخصر(

50 10 500 387 77.400 
متوسط أعلى من 

 الصعوبة

 مقترحال
 )مسكة الخصر(

 متوسط الصعوبة 58.200 292 500 10 50

 (.80وأقل من ) –( 20تنحصر مقبولية معامل الصعوبة بين) فوق )  ٭        
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 المتغيرات ت
 ( *تقيمة ) مقترحال سابقال

 المحسوبة

دلالة 

 ع±  س   ع±  س   الفروق

1- 
مهارة مسكة 

 الكاحل
 معنوي 4.251 1.056 5.011 1.226 7.569

2- 
مهارة مسكة 

 الفخذ
 معنوي 3.629 1.172 4.752 1.311 7.393

3- 
مهارة مسكة 

 الخصر
 معنوي 5.045 1.271 4.299 1.302 6.425

 الاختبارات المتغيرات ت
قيمة )ر( 
 المحسوبة

 قيمة )ر( الجدولية*
دلالة 
 الارتباط

1 
مهارة مسكة 

 الكاحل

 الاختبار السابق
0,233 

0.273 

 ضعيف
 مقترحالاختبار ال

2 
مهارة مسكة 

 الفخذ

 الاختبار السابق
 ضعيف 0.264

 مقترحالاختبار ال

3 
مهارة مسكة 

 الخصر

 الاختبار السابق
 ضعيف 0.244

 مقترحالاختبار ال

 .(48( ودرجة حرية )0,05* قيمة )ر( الجدولية عند مستوى دلالة )                        
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